

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dan pembahasan data penelitian, maka dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Komunitas BangunKota menjalankan aktivitas kerjasama dalam kegiatan Bekasi *Community Fest* (BCF) yang dilakukan sejak tahun 2019 merupakan kegiatan yang rutin tiap tahunnya. Pada kegiatan BCF terdapat adanya komunikasi kelompok antar mitra kerjasama yang dapat terjalin dengan baik. Komunikasi kelompok dilakukan secara tatap muka dan *online*. Aktivitas komunikasi kelompok secara tatap muka terjadi dengan para mitra kerjasama pada saat rapat dengan pihak internal ataupun pihak eksternal yang akan melakukan kolaborasi bersama, pertemuan atau diskusi secara formal dan *non-formal* bersama dengan mitra kerjasama. Komunikasi secara online dilakukan dengan cara berdiskusi melalui grup whatsapp yang dibuat komunitas BangunKota untuk sesama komunitas yang berada di Bekasi dalam membahas isu yang sedang terjadi di Bekasi.
2. Terdapat tiga faktor utama yang menyebabkan terbentuknya groupthink yaitu kohesivitas kelompok, faktor struktural dan tekanan kelompok komunitas bangunKota. Kelompok dengan kohesivitas yang tinggi juga dapat memberikan tekanan yang besar pada anggota komunitas BangunKota untuk memenuhi standar kelompok. Biasanya anggota kelompok tidak bersedia untuk mengemukakan keberatan mereka mengenai solusi yang diambil. Maka Irving Janis berpendapat bahwa kohesivitas menuntun kepada groupthink. Pada pengambilan keputusan komunitas BangunKota terdapat tiga tekanan di dalam kelompok komunitas BangunKota, yaitu tekanan pada anggota yang tidak setuju, ketertutupan pikiran anggota kelompok, dan tekanan untuk mencapai keseragaman antara anggota komunitas, sehingga semua tekanan dapat diputuskan oleh ketua komunitas dalam mengambil suatu keputusan. Pada tekanan-tekanan tersebut anggota tetap bertahan karena memiliki kohesivitas yang tinggi terhadap kelompok komunitas BangunKota.

## 5.2 Saran

Berdasarkan hasil pemaparan dari hasil penelitian, terdapat beberapa saran yang ingin disampaikan peneliti antara lain:

a. Bagi Komunitas BangunKota

Peneliti berharap komunitas BangunKota dapat merapihkan administrasi komunitas dalam mengatur dan mengelompokan data komunitas, karena hal tersebut dapat mempermudah komunitas BangunKota ataupun pihak eksternal yang memiliki kebutuhan dalam komunitas BangunKota.

b. Bagi Perguruan Tinggi

Perguruan tinggi dapat meningkatkan studi serta buku-buku rujukan terkait komunikasi kelompok dan memeperbarui buku-buku yang sudah lebih dari 10 tahun di terbitkan pada perpustakaan perpustakaan khususnya pada program strudi Ilmu Komunikasi

c. Bagi Penelitian Selanjutnya

Peneliti berharap untuk penelitian selanjutnya dapat menyempurnakan hasil dari penelitian ini dengan menggali lebih dalam terkait komunikasi kelompok komunitas BangunKota dalam kolaborasi pada mitra kerjasama.